白根小学校 学校だより

令和2年 9月号



15/2





http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/shirane

白根小HF

コロナ対策と熱中症対策

校長 神倉 美智子

短い夏休みが終わりました。そういう年に限って、今年は例年以上の猛暑で、オリンピックを やっていたら、熱中症で倒れる選手が続出したのではと思うほどの毎日です。こんな中、子ども たちは大丈夫だろうかと気にかかりました。

夏休み明け初日、子どもたちは気が重い状態で登校して来るのではと、心配しながら登校指導に立ちました。ところがやってくる子は口々に「校長先生、おはようございます!」と元気に声をかけてくれます。一番元気がなかったのは私かもしれません。登校時間が終わるころには、私もすっかり気持ちが切り替わり、子どもたちに元気をもらえました。

さて、元気をもらえて仕事に励もうと校長室に戻り、学校便りの担当教諭から私に出された宿題に取り組みました。9月の学校便りの原稿です。さて何を書こう…?短い夏休み…特に、これといった変化も思い出もありません。例年はどんなことを書いていただろうかと、保存していた昔の原稿を読み返してみました。これまでに、9月の学校便りは10回くらい書いています。全て読み返して改めて気付きましたがその多くがスポーツの話が中心でした。子どもたちの夏休み水泳教室の様子。区や市の水泳大会での応援姿勢も含めた子どもたちの活躍ぶり。平成24年と28年は、ロンドンそしてリオオリンピックの感動シーンの話。そのほかでは、子どもたちの夏祭りのこと、地域の方々との防災訓練のこと等々…。なんとそれらすべてが、今年は中止になってしまっています。今まで当たり前と思っていた日常のありがたさを改めて痛感しました。

例年なら夏休みの最後を満喫しているこの時期、今年はすでに給食も始まり、子どもたちは毎日5~6時間の授業を受けています。教室にはすべてエアコンが完備されているというのに、あまりの猛暑に教室はなかなか涼しくなりません。特に3階は、屋上からの熱が伝わるのか、30℃近くなってしまう部屋もありました。そんな中でも、子どもたちはまじめに学習に取り組んでいて感心します。

また、登下校時はいつも30℃以上の気温と強い日差しの中です。そこで、水筒はもちろん、 冷感タオル、うちわや扇子、日傘など、今年は様々な暑さ対策グッズの持参を許可しました。登 下校時には、近くに人がいない場合はマスクを外してもよいことも指導しました。さらに、昇降 口にはミストシャワーを設置しました。

それらを効果的に使って、元気にこの夏を乗り切って欲しいです。頑張れ白根っ子!!



◆ 9月の目標 ◆

【牛活】

時間を意識して行動しよう

【保健】

安全に気をつけて元気に運動しよう【給食】

協力して楽しい食事の場をつくろう

給食が始まりました

夏休みが明けて、24日(月)から 給食が始まりました。子どもたちは テキパキと準備をし、おいしそうに 食べていました。暑い日が続きますが、 給食をもりもり食べて元気な身体を つくっていきたいですね。



個人而談Q & A

7月27日から30日に個人面談が行われました。梅雨が続きお足元の悪い中、ご来校いただきありがとう ございました。子どもたち一人ひとりのことはもちろん、学校経営に関わる貴重なご意見・ご質問もいただき ました。その中から主なものについて回答させていただきます。

○休校していた分、学習は遅れていないのか。

本校では、各学年の年間学習計画を6月からの学校再開に合わせて再編し、学習を進めています。学習内容を精選したり、内容によっては教科横断的に扱うことで時間数を削減したり、様々な工夫をしています。夏休みを短縮し、授業時間を確保しているのもその一環です。再度休校などにならなければ、3月末までに学習内容はすべて終わらせられる予定です。

○5年生の子浦宿泊体験学習がなくなってしまい可哀想。何か代わるものの計画はないのか。

5年生の宿泊体験学習は宿泊先の受け入れ態勢や条件を考慮し、やむを得ず中止といたしました。現在、日帰りで行けること、感染症予防の対策が十分取られていること、などの条件に合う施設や体験活動を検討中です。日程としては11月から12月を予定しています。

○10月31日(土)の140周年記念式典はどのようにやるのか。

8月20日に地域の方々を交えた周年行事実行委員会で10月31日(土)開催を12月5日(土)に延期することが決まりました。12月5日(土)の実施も難しいと判断した場合は中止とし、それ以降への延期はいたしません。記念式典は体育館で行いますが、密を避けるため、参加者をできるだけ少なくする予定です。児童の参加はありません。

○運動会の代わりのものは、どのようにやるのか。

10月31日(土)の記念式典は延期となりましたが、その日の午前中に「土曜参観(ミニ運動会)」として、2学年ずつ、ダンスや演技、徒競走などの発表を行う予定です。詳細が決まり次第、お知らせを配付いたします。

1年生

なつをみつけたよ♪

入道雲が広がる青空の下、生活の学習で夏探しをしました。 せみの鳴き声を聞き抜け殻も見つけました。また、地面や鉄棒 を触って「あつ~い!」と感じるなど、思い思いの夏を見つけ ました。日陰で「ちょっと涼しいね。」とほっと一休み。秋に はどんな様子が見られるのかと楽しみにしていました。



2年生 サツマイモが育っています!

6月に、2年生のみんなで地域の齋藤さんの畑にサツマイモを植えさせていただきました。それから、約2か月半、久しぶりにサツマイモの様子を観察してみると…驚くほど大きく元気に育っていました。収獲は11月ごろの予定です。「自分たちでサツマイモを掘って、おいしく食べられるといいな。」と子どもたちも楽しみにしています。



3年生 書写(毛筆)を始めました!

3年生になり毛筆習字の学習が始まりました。今年度3年生書写は校長が担当しています。第1回では筆に慣れるため毛筆での横画を練習しました。第2回では縦画を意識し「土」を練習しました。今回第3回では「おれ」を意識しながら「日」の字に挑戦しました。慣れない筆遣いに戸惑いながらも、はりきって学習に臨んでいます。





4年生

電気のはたらきを調べよう!

理科の学習では、電気のはたらきについて学習しています。3年生の学習で、電気には明かりをつけるはたらきがあることを学びました。4年生では、他にどんなはたらきがあるのかを調べます。

子どもたちは実験キットを使い、予想を立てながら楽 しく学習を進めています。



5年生 プログラミング学習に挑戦!!

学校のパソコンに入っている「プロゼミ」というアプリを使って、プログラミング学習に挑戦しました。キャラクターにプログラムを組み込んで、どんどんお題をクリアしていきました。子どもたちの感想からは、「最初は簡単だったけど、だんだん難しくなってきた。」「何度も動かしたり、キャラクターに出す指示をできるだけ少なくしたり、いろいろ試すのが楽しかった。」など、楽しみながらも試行錯誤する様子が見られました。どうすればうまくいくかたくさん考え、何度も挑戦しながら取り組んでいきたいと思います。



6年生

学年目標を作ろう!

実行委員の活動が始まりました。学年目標が決定し、前期の学年掲示の実行委員が、学年目標の作成をしました。 学年目標『笑楽思助』に合う字体を選んだり、デザインを 考えたりして、仕上げました。

完成した学年目標のまわりに、子どもたちの活動している様子の写真などを増やしていきたいと思います。来校する際には、ぜひご覧ください。



5組

夏休みの思い出を描きました!

夏休みが明けて、低学年と高学年のクラスでは図工の時間に夏休みの思い出をテーマに絵を描きました。今年度は夏休みが2週間という短い期間でしたが、みんな思い思いの素敵な作品にすることができました。

また、1年生にとっては初めての夏休みとなり、絵の 具とクレヨンを使って色鮮やかな作品に仕上げました。

